

Asuntos del día

Hace bastante tiempo que las huelgas de los obreros están al orden del día en España, preocupando seriamente a las personas pensadoras.

Ahora estamos en uno de los períodos agudos de esa grave enfermedad. Las huelgas de Gijón han adquirido un carácter muy alarmante; y considerándose importante la autoridad civil para mantener el orden y el imperio de la ley, se ha decretado en aquella localidad el estado de guerra.

Está justificada esa medida cuando la tranquilidad pública y el derecho de propiedad ó la libertad del trabajo se ven amenazados. Pero este remedio circunstancial y momentáneo no resuelve tan graves cuestiones, para cuya eficaz solución sería preciso que en todas las clases dominase el espíritu de imparcialidad y de justicia, que por desgracia no impera siempre en nuestra sociedad perturbada.

La *Epoca*, enlazando la agitación socialista con la campaña que han emprendido contra el clericalismo elementos relativamente conservadores, hace observaciones muy juiciosas. Dice así:

«Como muestra de la ceguera de los hombres, pasará a la historia el empeño de los radicales en batir las dos grandes batallas que se oponían a la invasión socialista: la independencia civil de la Iglesia, la fuerza temporal de la autoridad civil. Nuestros anticlericales, por ejemplo, manifiestan de las cuales son «burgueses» bien hallados en el actual régimen socialista y que no desean en modo alguno la abolición del capital, no se dan cuenta de que al maltratar a los curas y a los frailes, y al pedir nuevas libertades, como el divorcio, están trabajando inconscientemente en favor de ese terrible adversario, cuyas avanzadas vamos luchando en las equívocas huelgas que a cada paso se producen, y a las cuales hay que añadir desde ayer la de los empleados de la línea de Cáceres a Portugal. Y a los socialistas no les contentan con dramas anticlericales, ni con constituciones democráticas, de las cuales se ríen. Quieren la conquista económica y política de la sociedad; deducen con implacable lógica las consecuencias de la libertad religiosa. Por el no hay otro mundo, quieren ser dueños de éste y expropiar a los que han trabajado para su bienestar. Como los aristócratas voluntarios del siglo XVIII trabajaron por los *causidotes*, los demócratas anticlericales de hoy trabajan sin saberlo por la revolución socialista, cuyas primeras víctimas serían ellos mismos.»

LA BODA DE LA PRINCESA

Programa de fiestas
Viernes 8.—Fiesta de gala en el Teatro Real.
Sábado 9.—Banquete en Palacio y reparto de bonos a los pobres.
Domingo 10.—Recepción en el Ayuntamiento en honor de S. M. y A. R. Las bandas de música de la guarnición tocarán, de 16 a 18, en el Salón del Prado, Glorieta de Quesada y las Vistillas, situándose dos bandas en cada sitio.
Lunes 11.—Gran baile en Palacio. Por la tarde fiesta escolar.
Martes 12.—Por la noche reales capitulaciones en Palacio y gran revista militar.
Miércoles 13.—Las músicas militares tocarán en los mismos sitios y horas fijados el día 10. Por la noche habrá funciones gratuitas en teatro.
Jueves 14.—Boda de la princesa, reparto de bonos y fuegos artificiales en las Vistillas y en Neptuno.
Viernes 15.—Las bandas militares tocarán como en los días 10 y 13.
Sábado 16.—*Te Deum*, al cual asistirá la real familia, cubriendo la fuerza de la guarnición el trayecto que recorra la real comitiva. Después desfilarán las tropas por delante de Palacio.
En los días que se fijan se celebrará la primera piedra del Asilo de la Paloma y la del puente sobre el Manzanares, en proyecto. La vispera y el día de la boda se colgarán e iluminarán los edificios públicos y vestirán las tropas el traje de gala.

Los regalos

El conde de Caserta ha regalado a S. A. R. la Princesa de Asturias, en un cuadro, un mosaico de mucho mérito que representa la cabeza del Apóstol San Pedro. La obra de arte vale miles de duros.
El sábado, de 13 a 17, estuvo expuesto en Palacio, en el cuarto de los mayordomos de semana, el precioso juego de *de vernis*, repujado, con dibujos de los Luis XV, usado en el uniforme como emblema de dicha clase de etiqueta.
Componen el referido juego una tetera, una cafetera, una gran bandeja, un ensucero, una lochera, bombón, seis tazas y varias cucharillas, piezas todas de verdadero mérito, labor de primer orden, debida a obreros españoles, que atestiguan en nuestro país se produce tan bien y con tanto gusto como en el extranjero. No hay detalle en las piezas que no constituya un verdadero primer. El juego de té, en su conjunto, resulta verdaderamente regio, y honra a los talleres de don Rigaleo Adradas, donde se ha hecho.

El regalo a que nos referimos, que hacen los mayordomos de semana y el mayordomo mayor de S. M. a la princesa de Asturias, está contenido en un monumental estuche de raso blanco, en cuya cubierta se ve una placa de oro, con el nombre de Luis XV, con esta dedicatoria:
«Señora: El mayordomo mayor y mayordomos de semana de S. M. se permiten ofrecer a vuestra alteza real nado presente, ejecutado por artistas españoles.
Ruegan a V. A. se digne aceptarlo como pequeña muestra del cariño y profundo respeto que que hacen votos por su felicidad.»
Y al pié una larga lista de nombres.

El trousseau de la princesa

Madrid 4.—A las 11 abríronse las puertas de Palacio, permitiéndose la entrada a grupos de algunas personas. Momentos después la consurrensta era numerosa, especialmente de señoras.
Entre lo que más llama la atención figuran el traje de novia. Es de seda blanca con las flores de los bordados. La cola es larguísima y está colocada con mucho arte. El delantero forma volantes de encajes antiguos. El velo es de finísimo encaje. Los zapatos son diminutos, blancos, escaetados y con hebillas de brillantes.
Las vitrinas donde están los regalos de la reina y demás individuos de la familia real halláronse custodiadas por dos tabarderos.
El regalo de la reina lo constituye una diadema de brillantes y dos collares, también de brillantes, con piedras como garras y muy caras.
El regalo de la princesa a su prometido lo constituye una botanadura de oro y brillantes y un anillo de idem.
El de D. Carlos es una diadema y un espolón de brillantes de raso antiguo.

LAS HUELGAS

La de Gijón

Madrid 4.—El ministro de la Gobernación ha manifestado que sacara de noticias oficiales respecto a la declaración del estado de guerra en Gijón, añadiendo que llegaron a dicha ciudad tropas de refuerzo, que fueron distribuidas en diferentes puntos.
Entiende el ministro que la situación es inquietante, y que, dada la actitud de los obreros de perfecta disciplina y unión, si se emplearan medios violentos contra ellos el choque resultaría temible.
El Sr. Ugarte ha conferenciado con el diputado por Gijón, Sr. Rosales, hermano político del Sr. Pidal.
Los obreros han rechazado el arbitraje y la jornada de nueve horas que les ofreció el gobernador. El número de huelguistas es de quinientos mil quinientos.
Hay ha resuelto a la comisión de huelguistas que se halla en la corte para buscar la solución al conflicto.
Responde el Sr. Ugarte que la causa de este conflicto en la cesación de la jornada de ocho horas que se hizo a los obreros de las brigadas municipales en el viaje que la corte hizo este verano último por las costas del Cantábrico, y confía, a pesar de lo expuesto, que la huelga de Gijón, así como la de los empleados en el ferrocarril de Cáceres a Portugal, quedarán resueltas en breves días.

La de los obreros del ferrocarril de Cáceres a Portugal

Una comisión de huelguistas del ferrocarril de Cáceres a Portugal ha visitado al ministro de Obras Públicas, Sr. Sánchez de Toca. Este ha manifestado la actitud adoptada por los obreros, y les ha dicho que el acto de abandonar todos el servicio constituye una imprudencia temeraria, grave, según lo que dispone la ley de policía de ferrocarriles. Ha recordado, sin embargo, que existe extrínseca justicia a los obreros en algunas de las peticiones que hacen formular.
La comisión ha manifestado que la principal causa de la huelga es la negativa de la empresa a aumentar 50 céntimos diarios los jornales de todos los empleados, asegurando que en los restantes puntos los obreros halláronse dispuestos a transigir.
El ministro ha expuesto la situación difícil por que atraviesa la compañía, creyendo que por esta causa no se acordará aumento solicitado, y ha dicho, que ello no obstante, propondrá a la empresa que consigne 150.000 pesetas para distribuirlos equitativamente entre los obreros.
La comisión ha aceptado en principio, y el ministro ha ofrecido llamar a los representantes de la empresa para proponerles esta solución, que considera la más justa y equitativa.

Madrid NO POLÍTICO

La Casa de Salud de San José y Santa Adela: la fundadora de este Asilo y detalles del mismo.—El debut de Marconi en el Real.
Madrid 3 de febrero de 1901.
Sr. Director de LAS PROVINCIAS.
La caridad privada, siempre fecunda, ha dotado a Madrid de un nuevo y magnífico Hospital, que llevará el modesto nombre de Casa de Salud de San José y Santa Adela.
La fundación se debe a disposición testamentaria de la señorita doña Adela Balboa y Gomez. Curoso son las circunstancias que componen el Hospital: un pabellón para administración y consultas; dos pabellones, de 24 camas cada uno, para sirvientes domésticas de uno y otro sexo, y un pabellón—el único que será de pago—para enfermas de la matriz, con dos salas: una para laparotomías y otra para las demás operaciones ginecológicas.
El Hospital, parecido, aunque mejorado, al que fundó en París M^{de}. Beaudouin, dueña de los grandes almácenos del Bon Marché, está situado en lujo y todos los modernos adelantos. Calentado por vapor, alumbrado eléctrico, agua abundantísima, doble y perfecta ventilación, debiles paredes, retretas automáticas para cada enfermo, comunicación subterránea entre los pabellones, etc. Construyéronse las obras, que terminarán en todo este año, con las restas del capital, conservando éste íntegro para el sostenimiento del Hospital.

Por primera vez en la presente temporada se cantó anoche en el Teatro Real la ópera *Rigoletto*, debutando el célebre tenor Mareoni, ya conocido del público madrileño. Mareoni es uno de los pocos buenos cantantes que hoy conservan y sostienen en toda su integridad las gloriosas tradiciones de la escuela italiana; fué acogido al aparecer en las tablas con una ovación entusiasta, que volvió a repetirse varias veces durante la representación, y muy especialmente al terminar la balada del primer acto, que hubo de repetir, haciendo verdadero alarde de su excepcional talento y de su arte inimitable. En el segundo acto cantó la popular canción *La donna è mobile* de una manera prodigiosa. Tavo que repetiría varias veces, introduciendo siempre alguna novedad que venía a despertar mayores entusiasmos en el público. Mareoni está muy bien de voz. Todo hace presumir que su campaña en Madrid será este año bellísima.—L.

VALENCIA

En el Ayuntamiento se puso ayer sobre el tapete la cuestión de los cables eléctricos y los gravísimos daños que pueden ocasionar, y de su poner que ya en el buen estado la corporación municipal, no se dejará el asunto de la mano sino que se resuelva en el sentido que la seguridad del público reclama.
De no haberlo así, merecerían los consejeros las mayores censuras.

—Repuesto ya de su enfermedad, el presidente de la Diputación provincial, Sr. Serrano Larrea, volvió ayer a encargarse de su despacho.

—Ha recibido el gobernador civil una carta de Berlín, anunciándole la celebración durante los meses de junio y julio, de una Exposición Internacional de servicios de extinción y aislamiento de incendios, por el algunos de los Ayuntamientos de esta provincia quiere enviar al certamen ó enviar comisiones para que lo estudien.

—Escritor de Teruel que el sábado por la tarde llegó a dicha capital el nuevo gobernador de la provincia, nuestro querido amigo y paisano don Esteban Angresola.

—Este hizo un viaje desde Calatayud en el coche-correo, pasando grandes apuros a causa del terrible nevaca que cayó en aquella zona. Mubo momentos en que la nieve y la ventisca impedían andar a los viajeros, y tan difícil se hizo el viaje, que el coche hubo de detenerse en Mezaral. No hay que decir cómo celebraron que nuestro amigo haya llegado felizmente al término de su viaje.

—Conforme a lo establecido en la Ley 4.ª de las que rigen el empréstito municipal de 3.000.000 de pesetas, el día 23 del actual se verificará la 9.ª amortización por subasta a la baja de su valor nominal de obligaciones del mismo, y al efecto de que aquella tenga lugar, se advierte a los tenedores que tomen parte en la misma, que el acto se celebrará en las Casas Consistoriales, a las 12 del indicado día, ante la asistida e individuos de la comisión de Hacienda que asistan y con sujeción a las reglas fijadas. La cantidad destinada a la expresada amortización será la de 75.000 pesetas, y los tenedores de obligaciones que quieran tomar parte en la subasta, se presentarán previamente de las facturas y modelo de papelación que al efecto se expedirán en la sección de Resandación del Municipio, previo el pago de un sello de 10 céntimos.

—La Concejalía de señoras encargadas de distribuir entre los pobres «El Pan de San Antonio», instituido en la parroquia de San Andrés de esta ciudad, ha distribuido en el pasado mes de enero 3.000 libras de pan, ó sean 600 cefas mueras, sin contar las limosnas particulares, é igual cantidad entregada en los restantes martes del presente año. Pácanse merecen las señoras que constituyen dicha Concejalía por su interés y buena administración en el dinero para el pan de los pobres, por lo que inspiran tanta confianza a los devotos de San Antonio que depositan sus limosnas en el espelto coleccionado en la capilla del Saco de la expresada parroquia.

—La Junta provincial de Sanidad se reunió ayer tarde en el despacho del gobernador civil, tomando algunos acuerdos de interés higiénico.

—Hace bastante tiempo tenemos la atención sobre el real asilo de que se habla el cambio de vivienda.

Nacieron quejas y enojos de que como resultado el que se arrojaría algunos errores de muchas. Pero como en la época machaca que se empleó apenas si hubo para empezar, hoy dicho asunto está por completo intrascendente, repitiéndose ya el cambio de las viviendas de calles, cargadas de cosas de cerámica y esbeltas, causando la desespección de los carreteros, que maldecen lo que no es deseable.

Ya que el municipio de Mondada no tiene cuenta alguna pendiente con la Diputación, justo es que ésta le atienda, procediendo a una reparación verdad del cambio que uno a aquel pueblo con la capital y el puerto.

—Por motivos de salud, le ha sido concedido un mes de prórroga para tomar posesión de su cargo, al tercer electo de Hacienda de esta provincia D. Jesús Conello Briones.

—Ha cesado en su cargo el oficial de la Intervención de Hacienda D. Eduardo Moreno de la Sana.

—En el tren-correo de Madrid llegó ayer el sub-inspector de ingenieros de esta región D. Francisco Lopez.

En el ascendente de la misma línea marchó el ingeniero jefe de la provincia D. Luis Martí.

—Telegrafían de Madrid que entre las proposiciones que le ha hecho al Sr. Pérez Galdós para representar su nuevo drama *Electra* en provincias, figura la de la empresa de uno de nuestros teatros, a la que no puede complacer, por tener ya comprometido contrato con la compañía del Teatro Español de Madrid, que la dará a conocer en el Principa! en el próximo abril.

Añaden que probablemente en dicha temporada será empresa en nuestro primer coliseo el Sr. Berriáua.

Y a propósito de *Electra*. Los estudiantes de quinto curso de la facultad de Medicina enviaron ayer un telegrama felicitando a su autor.

—No eran otras las noticias del éxito de *Maria Stuarda* en Alicante, y los telegramas que recibieron nuestros colegas vespertinos han debido ser obra de la compañía ó de alguno de sus amigos ó allegados.

Y desimos esto, porque cuando el drama se puso en nuestra capital, el *Heraldo de Aragón* publicó otro despacho hablando también de éxito y de ovaciones a los autores.

La verdad, indudablemente *atenuada*, de lo ocurrido con la ya famosa obra en Alicante, se desprende de lo que escribimos a continuación de uso de los periódicos de aquella ciudad.

Hé! aquí:
«Los Sres. Llanas y Francesc Rodríguez, autores del arrojado estreno anoche, al llevar el precedente hecho histórico a la escena española, realmente estuvieron poses mortuorias.

El desenvolvimiento del fondo se hace sin unidad, casi sin despertar interés y en ocasiones abusando de los efectos realistas.

Solo llegan a despertar interés en el público dos escenas de la obra: una en el acto primero, la relación de los hechos que produjeron la conversión al catolicismo del rey al morir hecha por el mismo a su amada reina María Estuarda, y otra en el tercer acto, la entrevista de la reina de Inglaterra con la de Nápoles.

Todo lo demás de la obra nos pareció monótono, y en ocasiones doloroso.

No hay que perder de vista que el público alicantino había sido bien preparado, como demostráramos ayer copiando el suelto en que se hablaba del por qué del fracaso del drama en Valencia, razón por la cual esta segunda desepción resulta de más bulto.

Aunque estadísticamente por los autores, nos compase que los alicantinos hayan confirmado el fallo de nuestros paisanos.

Era justo, como lo son todos los que dicen cuando se trata del arte, en cualquiera de sus manifestaciones.

—El Sr. Bovi, empresario de la plaza de Toros, visitó ayer al gobernador para darle las gracias por haber hecho cumplir la orden referente al castigo que debía imponer a los capitalistas que asistían al rodeo al día siguiente del domingo.

—El Sr. Díaz Merry manifestó al empresario que estaba dispuesto a proceder con toda energía para cortar radicalmente tan escandalosos abusos.

—El gobernador ha remitido a la Corte una nota correspondiente al obrero José María Selra Minguez, lesionado en el ejercicio del trabajo.

—Los reclusos del orreccional de esta ciudad remitirán hoy a los altos poderes señalados telegramas suplicando les alcance el indulto que se concede con motivo de los desastres de la princesa de Asturias.

—El Ayuntamiento recaudó ayer en concepto de censos 14.606'33 pesetas, y por arbitrio 208'12.

—El Inspector del Distrito del Mar ha denunciado ante el delegado de Hacienda a Federico Reviño González, que revendía entradas a la puerta del teatro de Ruzafa sin la correspondiente patente.

Como no es este solo el que en aquel y en los demás teatros hace lo propio sin estar autorizado, suporemos que continuarán las denuncias.

Con lo cual ganarán la Hacienda y el público.

—En la dársena fué hallado ayer mañana el cadáver de un anciano. Identificado, resultó ser el marino Cayetano Estellés Montfort, de 75 años, quien se cree que al intentar la noche anterior saltar a un banchón, cayó al agua, peralado ahogado.

—Un individuo se presentó ayer en un despacho de la calle de Don Juan de Austria con un comprobante de embarque de sus cajas de naranja para Londres, al objeto de cobrar la cantidad estipulada, y el pagador se quedó con el comprobante y el dinero. El Juzgado instruye diligencias.

—La Guardia civil del puesto de Ruzafa ha detenido y presentado al Juzgado a un individuo, llamado Isidro San José Expósito, que, con otros que se dieron a la fuga, asaltaron el corral de la casa que en Monte-Olivete habitan Salvador Zavala y José Taty. El primero de éstos oyó ruido y salió al corral, sorprendiendo al ladrón, quien le hizo un disparo por fortuna no dió al Zavala. Al detenerlo se le ocuparon una pistola, un pañal y un casillero.

—Por trascurso de negocio se liquidan hasta el 28 del corriente todas las existencias del comercio de «El Sol». San Fernando, 44 y 46.

—Recomendamos el asunto del Dr. Valdes García, de Montevideo, celebró por su familia un baile de liquidación, insertado en la 3.ª página.

—Usando el maravilloso tónico reconstituyente Fesfo-Glicol-Kola-Dumense, de gusto muy agradable, se consiguen rápidos progresos en las convalecencias de las enfermedades. Véase en las principales farmacias.

—Droguería de «El Águila», Bajada de San Francisco, frente al café de España, y calle de San Vicente, núm. 77.

—Rozquera, tos, dolor y cosquilleo de garganta, con una sola pastilla Cosquillo se ve la mejoría. Droguería San Antonio, 1'80 pesetas caja.

—LA PAZ.—Fuertería abierta toda la noche, calle de la Paz, 5.

de la conventual, misa a intención de doña Manuela Boronai, D. Lorenzo Martínez, D. Tomás Lechón y doña Antonia Montesinos, respectivamente.

Dada las muchas relaciones con que cuenta tan distinguida familia, el templo se verá lleno de cuantos amigos se honraron con el trato de los fúnebres, rindiendo cariñoso tributo a su memoria asistiendo a dichos actos religiosos.

Crónicas mortuoria

El Dr. D. Vicente Candela Gil, sea de sufrir la desgracia inmensa de perder a su hijo Adolfo, de cuatro años de edad, el cual reunía todas las lindes que hacen de un pequeño un ser adorable.

Por ello la pérdida que sigue a nuestro particular amigo reviste caracteres doblemente tristes. Recíbanle y su respetable familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

Noticias militares

Han quedado depositados en las tropas de Cuarte los efectos recogidos por las tropas en Oñes, Casa Blanca (Alicante), cuando el levantamiento carlista.

—Le ha sido concedida la licencia que tenía solicitada al teniente D. Francisco Gilabert.

—Los capitanes D. Luciano Riquelme y D. Vicente Revata han solicitado la cruz de San Hermenegildo.

Tribunales

En la sesión segunda de la Audiencia se celebró ayer mañana la vista de la primera causa por jurados correspondiente al actual cuatrimestre.

Comparecieron ante el tribunal Pío Aleón Expósito, Juan de San Pedro Expósito y Ricardo Garín Mendoza, acusados los tres de haber asaltado en el mes de abril del año 1900 cinco sillones del kiosco de refresco, propiedad de don Emilio Lopez Cantero, y varias cantidades de cables de cobre, pertenecientes a la Compañía General de Tranvías eléctricos.

Después del examen de los precedidos y del dictamen de letrado, pronunciaron un informe el abogado fiscal D. Andrés Galindo, y el letrado defensor D. Rafael Gerdá.

Hubo el discurso-resumen por el presidente Sr. Veillando, el jurado deliberó dictando veredicto de culpabilidad, y en su consecuencia, la condena de Desecho Impuso, de genero con lo solicitado por el ministerio fiscal, a Pío Aleón, la pena de ocho años, dos meses y cuatro días de presidio; a Juan de San Pedro, nueve meses y tres días de arresto mayor, y Ricardo Garín, un mes y un día de arresto y multa de 130 pesetas, abonando además entre los tres el valor de los objetos robados y pago de asesorías y costas.

Escuelas

La *Gaceta* ha publicado la siguiente propuesta formulada por el Rectorado para proveer por concurso de traslado las escuelas de niñas vacantes en este distrito universitario:

Doña Florentina Fals Albadástejo, Lores; doña Nencora Valverde Cortés, Pineso; doña María González Matos, Cebegín; doña Victoria Beceorra Ladrón de Guevara, Sax; doña Amalia Guerrero Segrelles, Villanueva de Castellón; doña María Madrigal Moya, Oñes; doña Julia F. Campor y G. Juañeda, Fortuna; doña Francisca Compto Bas, Redován; doña Nicasmedes Vicenta Linares, Fuencantas; doña Concepción Corella Moya, Rafelcofer; doña María Hernández Pascual, Almenara; doña María de la Gracia Martínez Barriell, Lucente; doña Josefina Alcaraz Valcárcas, Alpera; doña Margarita Lescuena Gascón, Villanueva; doña María González Guerrero, Simat de Vall-digna; doña Ana María García Ripoll, Tibi; doña Constantina Mora B. Jé, Bélgida; doña Isabel Aguilera Ibáñez, Tuéjar; doña Rosa María Beltrán Malas, Bugarra; doña Luisa Suay Bueso, Jarafuel; doña María del Carmen Herrero Fenech, Puzos; doña María de las Mercedes Ballester Carbonell, Ayudastia de Játiva; doña María Lopez Rincon, La Roda; y doña María Escobedo Alemany, Nules.

—Ha sido nombrado maestro interino de Pezo-Estrecho, D. Julio Egea Lopez.

Círculos y Sociedades

Interesantísima prometa ser la conferencia que esta tarde, a las 18, dará en el salón de Lo Rat-Penal el erudito erudito archivero doctor D. Riquelme Chabás sobre los frescos de la Catedral y sus autores. El celosísimo investigador de las antigüedades valencianas ha encontrado en el Archivo de la Catedral datos curiosísimos que arrojan mucha luz sobre la historia de las artes en Valencia. Para explicar mejor su conferencia se valdrá de proyecciones luminosas que reproducirán en tamaño natural el notable fresco de la Adoración de los Reyes, que tanto está llamando la atención de las personas inteligentes y la restauración hecha por el experto profesor señor Aixa.

Movimiento obrero

El conflicto obrero del puerto, que parecía conjurado, volvió ayer a tomar proporciones, por la actitud de los trabajadores que pertenecen a las Sociedades obreras establecidas en el Grao.

Recordarán nuestros lectores que al cesar los consignatarios a emplear en la carga y descarga de sus buques solo a los obreros inscritos, hubo uno, el Sr. Mac-Andrews, que se negó rotundamente a entrar en inteligencia con nadie. En vista de esto, los trabajadores celebraron varias reuniones, constituyendo una Federación con todas las asociaciones establecidas en los puertos de las provincias de Levante, siendo uno de los resultados de la Federación el no querer embarcar ayer cajas de fruta destinadas a los vapores *Solo* y *Velada*, de la casa Mac-Andrews, ni admitir tampoco mercancías a bordo de ningún otro buque, si procedían del estabale del Sr. Cirera, que es el único también que dá trabajo a los trabajadores llamados *esquirots*.

Es difícil prever cómo va a resolverse el conflicto, porque si el referido consignatario no cede, los obreros, por su parte, parecen decididos a seguir en la misma actitud.

Fuera de Valencia

GANDIA.—A una edad muy avanzada falleció anteayer en esta ciudad D. Manuel Tayadella Roger, que aunque estaba de malimiento, podía

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias España y América.

considerarse como gaditano, pues residió aquí muchos años y llegó a desempeñar la alcaldía, guardándose gratos recuerdos de su gestión al frente del municipio.

El finado militó siempre en el partido conservador, al que prestó relevantes servicios, y en el trato particular era un simpático caballero, por lo que su muerte ha sido muy sentida, y la conducción del cadáver a la última morada fué una gran manifestación de duelo.

DESAMORADO.—Se ha reunido el tribunal que ha de calificar los trabajos presentados en el certamen artístico organizado por el *Heraldo*, los cuales ascenden a 200.

—Han sido capturados algunos de los autores del robo practicado en la Caja de Ahorros.

LATIVA.—Asegúrese que han cesado las desavenencias que existían entre los individuos que componen la corporación municipal «La Primitiva», merced a la intervención del alcalde de aquella ciudad, que convocó a una reunión a los desunidos, en la que mediaron mutuas explicaciones, terminando con la restitución de nueva junta.

JARAFUÉL.—La Guardia civil ha detenido a los hermanos Segundo y Hermenegildo Carpio, por haber amenazado con una pistola al propietario D. Félix Pascual.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer

Comenzó a las 10:30, bajo la presidencia del alcalde. Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, y tras larga y enojosa discusión, se aprobó una relación de las multas cobradas desde setiembre de 1899 de los depósitos del fondo de recompensas, presentada por el negociado de aprehensiones de la Administración de consumos.

A continuación se dió lectura al dictamen proponiendo se apruebe definitivamente el proyecto de restitución de líneas y ensanche de la calle de la Sangre y el voto particular del señor Maestre, pidiendo que se desestimara dicho dictamen. El Sr. Poquet dijo que no podía desistirse del voto particular, por cuanto no se había presentado el anexo en el seno de la comisión de Proliferación urbana, contestando el Sr. Maestre que lo había anulado en el seno de la comisión, y que así no figuraba en el orden del día de la anterior sesión, en que quedó el dictamen sobre la mesa. Después de un largo debate, se acordó que se hiciera interminable la discusión, retiró el voto y pidió la palabra para impugnar el dictamen.

Con gran claridad y con irrefragables argumentos combatió el proyecto, diciendo que no era de utilidad pública, que causaba perjuicios a los propietarios, y por último, que no era práctico. Se extendió en algunas consideraciones de gran interés, y terminó pidiendo que fuera desahogado.

Intervinieron en la discusión los Sres. Royo y Miquel, y otra vez el Sr. Poquet, y después de largo y enojoso debate, fué desahogado el dictamen como pedía el Sr. Maestre, por 10 votos contra 6. El Sr. Royo explicó su voto y presentó la dimisión del cargo de vocal de la comisión de Proliferación urbana.

Se aprobó otra vez el dictamen hablando al oficial Sr. Querol, con la pensión anual de 1,200 pesetas, y a petición del Sr. Bort, quedó en día sobre la mesa el dictamen de la comisión de Hacienda, en que propone se conceda al Sanatorio de Porta-Celli 6,000 pesetas.

Pasó a estudio de la comisión correspondiente un dictamen de la de Paseos, sobre el derribo del castillete situado en la parte izquierda de la Alameda, y que el solar resultante se adicione a dicho paseo, leyendo, luego de aprobarse, varios expedientes de las comisiones de Guardia municipal, Instrucción pública y Consumos, un oficio del gobierno civil, remitiendo el dictamen de la comisión provincial, en que se aprueban ciertas transacciones de crédito solicitadas por el Ayuntamiento.

Se admitió la dimisión del cargo de arquitecto al Sr. Calvo (D. Luis), y a propuesta de la alcaldía se acordó que se paguen con cargo al capítulo de economías del personal del año pasado, las gratificaciones y recompensas concedidas a los empleados de la Escuela de San Carlos. También a propuesta de la alcaldía se hizo constar en acta el sentimiento de la corporación por el fallecimiento del padre del conde Sr. Barral, disponiéndose que una comisión pase a participarle el sueldo.

El Sr. Royo rogó al alcalde que se tomen medidas para evitar lamentables desgracias como las ocurridas recientemente en Madrid con los cables eléctricos, advirtiéndose al Sr. Rubio a este respecto.

Antes de terminar la sesión, el Sr. Poquet pidió explicaciones acerca del estado del interdicto de obra nueva en el Matadero, presentado por el Sr. Moret, contestándole el presidente que, por razones fáciles de comprender, no podía satisfacer aquellos deseos; pero que podía decir que estaba en que se haría justicia, y se levantó la sesión.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, el emaciado, la dispepsia (percepción de digestión), el resaca (excremento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa su estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditado

Dabán, Gonzalez Muñoz, Atlas Pumarín, Torres Orduña, Ferrer Gimeno, Oilo, Carvia, Llinás, Maese, Kowalski, Agullar Blanch, Beltrán, Fernandez Grande, D. Osón, Champlia, Cufat, Mustoles, Aramburu, Santomá y Blat.

El sexo fuerte estaba representado por los generales Rodriguez Bruyón, Moló, Moneda, Pineda y Salazar, y los señores marqués de Caro, Torres Orduña, Madroño, Teator, Garrido, Laterre, Castells, Martínez Dabán, Donato, Atlas Pumarín, Arredo, Ordeig, Bataller, Massarós, Cane, Píllols, Gomez, Garcia Aldave, Royo, Rodriguez, Pampló, Freixes, Gargallo, Gomez Igual, Quesada, Sala, Ros, Grau, Adriansens, Llezane, Orla, Corbi, Palomar, Sallinas, Calvo, Sanchez, Casaus, Mestre, Llobart, Moreno Petit.

Como era de rigor se organizaron varios cuadros de rigedones y se ballaron vales, en los que tomaron parte gran número de parejas.

La matiné de ayer era la última; pero a ruegos de muchas señoras y señoritas, la junta de la Sociedad ha dispuesto celebrar otra el día 13.

El tema principal de las conversaciones del elemento joven fué el del Carnaval, citándose algunas fiestas que se proyectan para entonces, entre las cuales figura, como ya se acordó, el baile de esta Sociedad, señalado para el día 18, y que promete ser brillantísimo.



PRINCESA

El viernes próximo celebrará su beneficio el director de la compañía que actúa en este teatro, Sr. Talavera. Este simpático actor ha elegido un programa que de seguro ha de satisfacer a los más exigentes, pues lo forman *El barquillero*, *Los Carceleros*, el estreno de una obra del actor Pepe Angeles, de la que tenemos inmejorables noticias, y el de la parodia del discutido drama de Eshegaray, *El loco Dios*, titulada *Todo Dios loco*.

Esta vez creemos que no se aventurará augurar un lleo. Las simpatías que goza el beneficio y lo atractivo del cartel son cumplidas garantías.

BUZAFÁ

El tenor cómico Luis Morón ha comenzado a circular ingeniosas invitaciones para la función de su beneficio, que se verificará el 7 del actual. En el programa figura el estreno de una comedia original de dos aplaudidos autores, titulada *La última pena*.

En este teatro se prepara también otro estreno: el de una zarzuela valenciana, letra de dos autores de cartel y un joven maestro, que no hace muchas noches obtuvo un merecido triunfo.

LA MARINA

El teatro de La Marina, del Caballá, ha contado por líneas las dos últimas funciones dadas.

En *La Revolucion* debutó el triple señorita Perrer Diaz, obteniendo cariñosa acogida, siendo muy aplaudida en el dúo con el Sr. Montañana.

LIBROS NUEVOS

IMITACIONES.—Los Casacos, por el conde León Tolstoy.—Una tomo de 300 páginas, publicado por la casa editorial Masuel.—Barcelona.

IMITACIONES. es una colección de cuentos, en la que el insignificante literato, con el exultante arte que ha hecho de su nombre uno de los mayores prestigios de la novela contemporánea, aprovecha y se apropia asuntos de otros escritores, y leyendas anónimas, para formar una interesantísima colección que el lector español ha de saborear con placer. En el mismo volumen figura una de sus más renombradas narraciones, cuyo título es *Los Casacos*, suadre fidelísimo de costumbres, lleno de color, en el que la sencillez de una vida primitiva, está contrastado por el más complejo drama que en el corazón de una mujer ha podido desarrollarse. Hay en todo el libro un soplo de lirismo que le comunica ese sabor agriado que es uno de los mayores atractivos de Tolstoy. La figura de Olenin, el enamorado ingenuo, y la de Marianna, la bella campesina, son de un relieve sorprendente. La novela toda, en una palabra, es digna del renombre y fama del eximio autor de *Resurrección*.

Remitido

Sociedad de los Empleados de las Empresas ferroviarias de Valencia.

En junta directiva ordinaria celebrada el día 1.º del corriente se acordó por unanimidad expulsar de esta sociedad a los socios José Alliga y Vicente Blesa, mozo de carga y desearga de pequeña velocidad del muelle de Valencia y guarda nocturno de la estación de Liria, respectivamente, por haber cometido actos impropios de lo a persona honrada.

Al mismo tiempo hacemos público que los individuos Juan Jarro Pascual Blesa y Julián Oliver, acusados por varios interesados, en la prensa diaria, de haber distribuido un saco de harina en la estación de Liria, no pertenecen a esta sociedad: caso de haber pertenecido, hubieran sido expulsados.

Todos los socios que forman esta sociedad tienen una conducta intachable, que es el sello que más brillantemente la «C.» de los empleados en ferrocarriles; tanto así, que reunidos en junta general, celebrada el día 29 de enero último, se acordó por aclamación protestar y hacerlo público en la prensa, para que sepan Valencia y sus autoridades que todos los empleados que forman esta sociedad van con marcado disgusto de la permanencia como empleados de los tres individuos Jarro, Blesa y Oliver, máxime cuando no han justificado su conducta ante las acusaciones que en dichas denuncias se les formulan.

Llamamos la atención de quienes correspondan para que se procure aclarar la verdad de los hechos, pues pudiera ser que hubiesen sorprendido la buena fe de los mismos, comprometiendo la seriedad de elementos que debieran ser agenos a ciertas influencias personales, que parecen querer manosearlo todo.

Conste, pues, la protesta más enérgica de todo el personal ferroviario que compone esta sociedad.

Por la sociedad: El presidente, *Vicente Rico*.—El secretario, *Desiderio Garcia*.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Píao, 6, farmacia, Barcelona.

POLVOS dentífricos de BOTOT

Fábrica de ebanistería y tapicería DE MANUEL BARREDA

Almacén: San Vicente, 117 y 119. Fábrica: San Vicente, 204

Mobiliario completo desde los más lujosos hasta los más modestos. Por mejora de local, la fábrica se ha trasladado de la plaza de San Miguel a la calle de San Vicente, 204.

La acción del Calleida Escrivá para la curación de los callos es tan rápida, que a veces basta usarlo cuatro ó cinco días. Su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), nos dice que se han dado casos de curarse en tres días.

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DOCTOR F. SOCIATS ALCIRA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópicos de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la menor tardanza posible; y los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este Laboratorio, pudiendo presentarse el morrido a los tres días de recibido el aviso.

Nota. Al solicitar la vacunación, remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusano de seda

garantizada, obtenida por el sistema celular de moutier Pasteur y selección microscópica de las mariposas. Una onza, 30 gramos, 12'50 pesetas

PÉRDIDA

El que se haya encontrado una cartera usada, conteniendo cuatro retratos, dos cédulas, credenciales y papeles sin interés, sirvase entregarla en la calle de Bonaire, 19, entresuelo, y se le gratificará.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

En el día de ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del Mar

Nacimientos: Varones, 3. Defunciones: Eugenia Ballester Vercher, de 84 años, En Blanca, 8, de senectud.—Andrés Benavent y Belida, de 80 meses, Emilio Castelar, 3, de enteritis crónica.— Encarnación Alvarez Alabor, de 28 años, Camino de Párrucha, 29, de a burnura.—José Greene y Fernandez, de 18 años, Isabel la Católica, 3, de bronconeumonía gripal.—María del Carmen Carri y Greus, de 18 meses, Colón, 76, de una infección intestinal aguda.—José Carbonell Pamiés, de 74 años, camino del Grao, 103, de hematocefalia.

Juzgado municipal del Mercado

Matrimonio: Rafael Carbonell y Quiles, con Fermine Gamero y Pinedo. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Enrique Lopez y Ferrando, de 1 y medio años, Calabazas, 26, de meningococcalitis.—Asunción Navarro y Llop, de 8 años, Carrera del Rio, fraste 9, de meningitis aguda.—Rosa Lucero y Poldró, de 5 meses, Tomás, 15, de gastro-enteritis.—Luis Adriañ y Brotons, de un año, Valldigna, 3, de bronconeumonía.—Juan Milá y Pascual, de 64 años, Germanías, 6, de cistitis crónica.

Juzgado municipal de San Vicente

Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 2. Defunciones: María Rosa Maties Aguilár, de 81 años, Jesús, 20, de neumonía doble.—María Anderis Asensí, de 30 años, Aragón, de bronco-pneumonía.—Julian Justo Alvarez, de 4 años, Pintor Domingo, 4, de bronco-pneumonía.—Francisco Gomez Aguilán, de 45 años, Pintor Domingo, 4, de estomatoma de la lengua.

Juzgado municipal de Serranos

Matrimonios: Vicente Sarro Quenca, con Vicenta Balaguer Marco.—José María Catalá Gastañedo, con Josefa Los Morenolano. Nacimientos: Varones, 2. Defunciones: Juan Barrá, Onibia, de 73 años, Alta, 34, de bronquitis crónica complicada.—Manuel Lázaro Lázaro, de 77 años, Sogueros, 19, de prestatitis crónica.—Juan Gonzalez Rosel, de 64 años, Hermanitas de los Pobres, de bronco-neumonía.—Francisco Vergada Cami, de 20 años, Hospital militar, de fiebre tifoidea.— Leopoldo Roig Segarra, de 33 años, Santa Cruz, 6, de asistolia.

Total: Matrimonios, 3; nacimientos, 13; defunciones, 20.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santa Agueda, virgen y mártir, y los Santos Mártires del Japon.—El oficio y la misa son de Santa Agueda, con rito doble y color encarnado.

SANTOS DE MAÑANA.—Sta. Dorotea, virgen y mártir. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la parroquia de San Nicolás. Se descubre a las 6'15, y se reserva a las 17'30.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Turno de la Santísima Trinidad.

CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Paclencia, en San José.

Cultos

En la parroquia de Santa Catalina, en honor a San Blas, a las 17 continúa el novenario, con exposición y sermón que predicará el P. Francisco Crespo.

En la iglesia del Templo, la Pia Unión de San Antonio de Pádua celebra su ejercicio mensual a las ocho, con exposición de S. B. M., misa y Comunión general, lectura, órgano y motets, reserva y gozas al santo. Habrá sorteo de dos medallas de plata, una para socios presentes y ausentes, y otra para las socias presentes.

En el convento de San Cristóbal, la comunidad de religiosas celebra a las 9'00 solemnemente la función en honor de su patrona Santa Agueda.

Observatorio meteorológico DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

A LAS NUEVE

4 de febrero.—Barómetro, 754'63; termómetro, 7'4; humedad, 79'50; brisa, nuboso

Observación: desde las nueve del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 18'0; a la sombra, 14'2; mínima a la sombra, 5'4; evaporación, 3'3; lluvia en milímetros, 0'0; velocidad del viento en kilómetros, 175

Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale a las 7 horas y 4 minutos, y se pone a las 17 y 35. La luna sale a las 19 y 36 minutos, y se pone a las 7 y 37 minutos.

Espectáculos

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 20'30.—Día de moda.—El cabo primero.—Las carceleras.—La chent de tró.

TEATRO DE BUZAFÁ.—A las 20'30.—La señora capitana.—Sandías y melones.—Pepe Gallardo.

CINEMATÓGRAFO DEL FOTOGRAFO AMOEL.—El emblema transformista Giuseppe Minuto.—Camaleón.—Cuadros de cinematografía.—La Exposición de París.—Sesiones todas las noches.

SALÓN DE NOVEDADES (Barca, 17).—A las 18.—1.º Cuadros de cinematografía.—2.º El ilustre japonés Sr. Florencia.—3.º La tiple Mme. Baris.

Don José Sancho Conchés

que falleció en enero del año 1889

Sus hijos e hijas políticos suplican a los parientes y amigos a asistencia; por lo que les quedará eternamente agradecidos.

EL SEÑOR D. Serafín Gonzalez Verdún

que falleció en 5 de febrero de 1892

Su viuda suplica a sus amigos la asistencia a alguna de dichas misas; de lo que recibirá especial favor.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 4 de febrero de 1901.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris: cheque de banco, 38'75 op. 3 d'v., comercial, 38'50 a 38'90 op.

Londres: cheque de banco, 34'40 op. 3 d'v., comercial, 34'05 a 34'15 op.

FONDOS PUBLICOS

Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 00'00 d. En títulos pequeños: 74'10 op.

Deuda perpetua al 4 por 100 exterior: 77'00 p. Deuda amortizable al 4 por 100: 79'30 p.

Deuda amortizable al 5 por 100: 92'80 d. Obligaciones Tesoro Anual: 102'75 d.

Billetes hipotecarios de Cuba (1886): 84'50 d. Billetes hipotecarios de Cuba (1890): 70'40 d.

Obligaciones hipotecarias de Filipinas: 89'35 p. Obligaciones provinciales de Cartagena: 108'00 d.

Obligaciones Junta Obras Puerto: 107'80 d. Obligaciones hipotecarias Nueva Cárcel: 109'00 d.

Títulos amort. Diputación Valencia: 52'25 d. Obligaciones empréstito municipal: 102'50 d.

Id. id. 6.ª emisión (Mataderos): 104'80 d. El síndico presidente, Miguel de Moya.

LA EXPORTACIÓN DE FRUTAS

REVISTA SEMANAL Naranja

Otra vez han resultado frustradas las esperanzas de que mejoraran los mercados ingleses, y esto acentuándose de una manera progresiva, habiendo sido más sensible todavía en el transcurso de las tres últimas subastas.

Encomendemos que sean causas de la misma, en primer lugar, el tiempo crudo que viene dominando, y en segundo lugar, y más recientemente, el estado general de todo que observa la nación inglesa, a consecuencia del cual se han suspendido muchas reuniones de carácter festivo, que son estímulo y medio poderoso para un buen consumo.

Desaparecidas que sean estas causas, alguna mejora puede esperarse; pero de ningún modo la suficiente para justificar el entusiasmo ayan de nuestros confectionadores, los cuales siguen disputándose entre sí la compra de naranja a precios mayores aun de los que, poco tiempo hace, considerábamos exageradamente altos. Y téngase en cuenta que en aquella fecha habíamos experimentado menos pérdidas que las reportadas hasta la presente.

Que sería absurdo culpar de ello al cosechero, no hay para qué repetir. Por el contrario, merece toda clase de felicitaciones, pues con su actitud demuestra que sabe defender sus intereses, cosa que hasta la fecha no han procurado los confectionadores.

Tenemos conocimiento de compras efectuadas en la Ribera a 9 reales y 4 en Burriana. ¿Qué cálculo ó plan formará la base de estas transacciones? Dudamos que sea la esperanza de obtener grandes medios de 13'6 a 14'1, y solo creemos entrove en aquella conducta la intención directa de causar un pánico, con el fin de dejar fuera de combate a crecido número de confectionadores.

La intención, sin embargo, nos parece altamente equívoca y perjudicial a los intereses de la buena marcha del negocio, toda vez que a por resultado el establecimiento de los precios antes dichos.

Respecto a salidas, celebrámonos poder anotar alguna moderación, y nos felicitáremos nuevamente si durante la semana que hoy comienza siguen el mismo curso moderado los embarques.

Nada nuevo podemos decir en cuanto a flotes, los cuales siguen oscilando entre 9 d. y 13, y así creemos continuarán durante la semana.

En la región murciana las cosas no han variado grandemente, según nos comunica nuestro fidedigno correspondiente.

Las transacciones desde la anterior semana han sido pocas y los precios siguen siendo sin alteración los mismos que dimos.

Sin embargo, aún cuando las malas noticias que de Inglaterra se reciben no los han hecho descender, han influido mucho para que las gentes no sientan grandes deseos de comprar a los precios considerados como corrientes.

Los embarques por el puerto de Cartagena siguen siendo reducidos, habiéndose exportado únicamente 3,700 cajas para Londres; 1,700 en el vapor «Alvarado» el día 26, y 2,000 en el «Baltimore» el 27 del pasado.

Cebolla

Segue vendiéndose con activa demanda a precios buenos; pero este estado de firmeza es debido a la reaparición de los frios.

Por ello, y teniendo en cuenta la inseguridad de los mismos, será conveniente regularizar los embarques.

Pasa

Los embarques en Denia continúan actualmente a los países del Báltico, en donde la demanda ha experimentado mayor impulso, debido al abaratamiento de dicho artículo por una parte, y por otra a la falta de la anterior, que ha cubierto esta temporada.

Como los precios van permitiendo que se concluyan algunas operaciones en los mercados haitiagueros, es de conñar que éstos acaben con las existencias de pasa, que no exceden mucho más de 12,000 quintales.

Las últimas noticias de los mercados ingleses nos son ya tan pesimistas como eran anteriormente, pues en la actualidad se observa demando muy firme para pasa valenciana, y una mejora en los precios, a pesar de que su condición deja mucho que desear.

En dichos mercados se lamentan de la escasez de clases sanas, que son las más solicitadas.

(De Los Mercados.)

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

Cotto 2 de febrero de 1901.

Una desanimación completa reina en todas partes en los negocios de vinos exóticos, y solamente París da alguna calma tan acenutada y persistente se había notado en los años de mayor abundancia, ni nunca había notado el viticultor del Mediodía francés que habían de venir tiempos en que muchos de sus vinos en grandes cantidades encontrarían compradores a 5 y 6 francos el hectolitro.

Las destilerías están repletas de mercancía, y de ahí no innumerables propietarios, cuyas viñas se casi imposible conservar, aceptan cualquier oferta que se les haga, por inverosímil que parezca.

Los precios de nuestros vinos se reducen, pero con dificultad. Me aquí la cotización del mercado de Cotto.

	Grados.	Prelio por hect. Francia.
Alicante 1.ª	14 a 16	30 a 32
segunda	12 a 13	26 a 28
Benevolante	12 a 13	22 a 24
Cataluña	12 a 13	26 a 28
Tarragona (Vendrell)	14 a 15	29 a 30
Utiel (tipo Aragón)	16 a 17	30 a 32
Valencia 1.ª	13 a 14	27 a 29
segunda	12 a 13	23 a 25
Vinaroz	12 a 13	22 a 24
Moscato (9 a 10 grados licor)	15 a 16	34 a 36
Mistela blanca (9 a 10 licor)	13 a 14	38 a 40
Id. roja (9 a 10 licor)	13 a 14	32 a 34
Vino blanco seco de Andalucía	12 a 13	28 a 30
de la Mancha	12 a 13	26 a 28
Cataluña	12 a 13	26 a 28
Jerez y Málaga ordinarios y superiores, de		36 a 38

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor Jenny, de Cartagena, con mineral, de tránsito.

Vapor Manuel L. Villaverde, de Santa Cruz de Tenerife y escalas, con cargo general.

Vapor Ceres, de Castellón, de tránsito.

Vapor National, de Adra, de tránsito.

Vapor Sapphir, de Glasgow, con cargo general.

Vapor Vicente Ferrer, de Barcelona, con cargo general

DEL EXTRANJERO

Rostand académico

PARIS.—En las circulares literarias se asegura que el ilustre poeta Mr. Rostand trata de presentarse a candidatura para individuo de la Academia francesa, en la vacante producida por el fallecimiento de Mr. Bernier.

En el Transvaal

LONDRES.—The Standard publica un telegrama de Pretoria, diciendo que el antiguo presidente Mr. Pretorius, ha regresado después de haber visitado al general Buller, cerca del cual fué enviado como emisario de paz, después de declarar completamente fracasada su misión. El general Buller, ha declarado que es inútil volver a hablarle de la paz.

Desde la ciudad del Cabo comunican al Daily Mail, que se sabe fehacientemente que han entrado en la Colonia del Cabo muchas o muchas boers, que se disponen a operar por una acción común, en el Norte, contra los movimientos de las tropas inglesas.

Los restos de Gambetta

PARIS.—Varios amigos y admiradores de la memoria del ilustre hombre público Gambetta gestionan la traslación de sus restos desde el panteón donde actualmente reposan en Niza al panteón nacional.

En la India inglesa

LONDRES.—Las noticias de la India inglesa dicen que los wararis han reabierto su actividad, saqueando la factoría militar de Powdais, cortando el telégrafo en varios puntos, espurando a un correo en el desfiladero de Quteal y atacando el puerto de Muller.

La casa de Verdi

ROMA.—Ha sido aprobada en la Cámara de diputados la proposición relativa a que la casa en que murió Verdi sea declarada monumento nacional.

La cuestión china

LONDRES.—Un telegrama de Pekín dice que los ministros extranjeros y los plenipotenciarios chinos conferenciarán en breve acerca de los asuntos que hay que imponer a los principales culpables de los asesinatos europeos.

El adicto imperial propone que el príncipe de Tuan y San-Yugien, sean ejecutados; Tachien, despojado; Chuang, recibirá la orden de suicidarse; Chao-Shenueh, será privado de su categoría; Tung-Fuhshian, degradado, y a Kasy y Lipin-Chang, que han muerto, se les priva de todos honores póstumos.

Coronela honoraria

LONDRES.—El emperador Guillermo ha nombrado a la reina de Inglaterra coronela honoraria de un regimiento de tiradores prusianos.

Victimas en Londres

LONDRES.—El número de víctimas originadas por la aglomeración de gente en motivo del entierro de la reina Victoria es de 1,305 entre muertos, heridos y contusos.

Del Transvaal

LONDRES.—Las noticias que se reciben de el Cabo siguen siendo favorables a los boers. Un destacamento de estos quiso apoderarse de la ciudad de Kruiersberg, siendo rechazado por los ingleses. Una y otra parte resultaron con pérdidas de consideración. En la actualidad las tropas del Sur son mandadas por el general French, y las del Norte por el general Liktolson.

En el Cabo ha sido declarado el estado de sitio, sin que ocurriera ninguna incidencia. Un importante destacamento boer quiso apoderarse del depósito de provisiones que los ingleses tienen en Burg. Estos se defendieron con desahucio, obligando a los boers a retirarse. Hubo muertos y heridos de una y otra parte. En el choque de trenes ocurrido el día 2 de

febrero en Baturis, resultaron un oficial muerto y varios heridos. Las tropas boerianas han rechazado un ataque de los boers del Oeste.

Revoluciones

AMSTERDAM.—El vapor Standley, llegado a este puerto, trae la noticia de haber estallado graves revoluciones en el Congo.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRAMA Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Telegramas del 4 de febrero, a las 15:30

Table with columns: Valores, Paris, Bruselas, Lyon. Rows include various financial data points like '4 por 100 exterior', 'Cubas (1896)', etc.

De la casa Federico Aygdes Masia

Corredor colegiado. San Vicente, 6.

Table with columns: Valores, Barcelona 4, a las 15. Rows include '4 por 100 interior', 'Cubas (1896)', etc.

DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales. Operaciones de Bolsa.

Table with columns: Valores, Barcelona 4, a las 15. Rows include '4 por 100 interior', 'Cubas (1896)', etc.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

Madrid 4, a las 22:30.

De Gijón

Con motivo de las huelgas de Gijón, se ha declarado el estado de guerra en toda la provincia de Asturias, excepto en el distrito de Villavieja, en el cual ha de verificarse la elección de un diputado a Cortes por haber pasado al Senado don Alejandro Pidal y Men, que lo representaba en el Congreso.

El bando del gobernador civil consigna la necesidad de la medida adoptada para evitar la alarma y el maliciar de la opinión pública en toda la provincia, y especialmente en Gijón. Añade dicha autoridad que espera que se llegará a una solución de concordia en bien de todos. El bando militar dice que se visita de las circunstancias excepcionales por que sobreviene la provincia, ha resignado el mando la autoridad el-

vill, y advierte que serán entregados a los tribunales militares los contraventores de la ley.

Mañana llegará a Gijón el capitán general del distrito, Sr. Masias.

Témase que se cierre la Fábrica de Tabacos de Gijón, en cuyo caso, el acenifo sería mayor, porque quedarían 1,500 cigarreros sin trabajo y sin pan.

Lo de los cables

El Sr. Sánchez de Tosa ha firmado una real orden autorizando a la Sociedad de teléfonos de Madrid para tender sus hilos subterráneamente, en vista del peligro que ofrece la red aérea.

La ciudadanía del novio

La ceremonia de jurar la Constitución española el príncipe D. Carlos de Borbón, se celebrará ante el ministro de Gracia y Justicia y el director general de los Registros.

La Diputación de Madrid

Se ha comulgado auto de procesamiento contra siete diputados provinciales de Madrid. Créese que serán procesados otros siete. A los primeros se les ha pedido una fianza de 3,000 pesetas cada uno.

El indulto

El jueves firmará la reina el anulado indulto que se concede con motivo de la boda de la princesa.

La recaudación

La recaudación general del Estado durante el pasado mes, ascendió 1,630,410 pesetas sobre igual período del año anterior.

Cuestión literaria

En los círculos literarios sigue habiéndose de la cuestión surgida entre Enrique Gaspar y Cefelino Palencia, a propósito de las coincidencias de La Tuda, del primero, con Pepita Tudó, del segundo, ambas obras inéditas. En vista de lo mucho que se ha hablado del asunto, Cefelino Palencia lo ha sometido a un jurado de literatos. Además, piensa querrelarse por injuria y calumnia contra el empresario del Teatro Español Sr. Bertrán, por haber publicado ésta un telegrama particular de Enrique Gaspar.

Los sucesos del Español

Siguen las diligencias judiciales sobre los sucesos ocurridos a la puerta del Teatro Español. Hoy declararon el delegado de Vigilancia y Seguridad Sr. Maseras, y el inspector que fué herido. Se han extendido muchas citaciones para prestar declaración.

En Recoletos

En el paseo de Recoletos se desprendió un hilo de la red telefónica y cayó sobre un cable de los tranvías eléctricos, produciéndose muchas chispas, que dieron ocasión a una gran alarma. No ocurrieron desgracias.

Para asistir a la boda

Procedente de Italia ha llegado a Madrid el príncipe de la Rosa, y son esperados el conde de Tour y el marqués de Imperial para asistir a la boda de la princesa de Asturias.

La guerra anglo-boer

Noticias oficiales del Sur de África confirman el avance del general boer Dewet en el Cabo. Han aparecido numerosas fuerzas boers en el Sur, según confesión del propio generalismo inglés Kitchener.

El drama "Electra"

Dicen de Palma de Mallorca que se ha abierto una lista en el círculo Sagastiano, para celebrar un banquete el triunfo de Perez Galdós en el teatro Español, y que pronto se representará Electra en el teatro Principal de aquella ciudad.

El ajuar de la princesa

A las 20 todavía había cola en la puerta de Palacio para ver el trousseau de la princesa de Asturias que está expuesto.

Servicio ESPECIAL

La campaña de los boers

Madrid 5, a las 1:15. Según dicen de Londres, en Inglaterra se concede gran importancia a la noticia transmitida del Cabo comunicando que los boers han llegado hasta el mar por el Oeste de la mencionada colonia, creyéndose que esperan algún barco con municiones, y recibir refuerzos de hombres. Los ingleses desguarnecen muchos puntos del Transvaal y Orange para concentrarse en el Cabo.

El Círculo de la Unión Mercantil

Madrid 5, a las 1:40. El Círculo de la Unión Mercantil de Madrid ha celebrado sesión, poseyéndose la Junta directiva. El nuevo presidente, Sr. Mualala, ha pronunciado un importante discurso, diciendo que el Círculo está de acuerdo con la tendencia de la Unión Nacional. Se ha discutido una proposición referente a las industrias de los órdenes monásticos, siendo combatida por el Sr. Niembro, el cual ha dicho que exigir a las corporaciones religiosas el pago de los tributos, equivaldría a reconocerles derechos; y esto es inadmisible. El Sr. Rodríguez (D. Constantino) ha pronunciado un hermoso discurso manifestándose conforme con el Sr. Niembro, y añadiendo que lo que debe pedirse al gobierno es que prohíba que los órdenes monásticos ejerzan ninguna clase de industria. Esta proposición ha sido aprobada. Además han sido aprobadas las siguientes: Pedir que el Banco de España aumente las reservas y que se establezca en la Península la ley Métra, relativa a intervenir el Estado en los beneficios que obtenga dicho establecimiento de crédito, a fin de contribuir a que disminuya la circulación fiduciaria. Solicitar del gobierno el establecimiento del descanso dominical; pero solo los domingos, excluyendo los demás días festivos. Exaltar a los poderes públicos a que se restablezca el Arancel del año 1882. Y algunas otras de menor importancia.

En el Español

Madrid 5, a las 2. El Teatro Español ha estado esta noche brillantísimo. Como se anunció al hablarse de este lunes de moda, se ha notado la falta de señoras en los palcos y butacas de abano. Al final del cuarto acto el público pidió que Galdós saliera a escena. Un grupo de jóvenes que ocupaba un palco de segundo piso, gritó que saliera solamente la actriz Matilde Moreno, originándose con este motivo un pequeño escándalo. Las pretistas de la mayoría del consorcio hicieron callar a los jóvenes. Galdós fué aplaudido. Al salir del Español reinó completa tranquilidad.

Un decreto de Vadillo

El marqués de Vadillo publicará en breve un decreto estableciendo los gabinetes antropométricos en los penales.

La vuelta de Silvea

Madrid 5, a las 2:20. He oído asegurar en un círculo ministerial, por persona que puede estar bien enterada, que Silvea volverá a la presidencia del Consejo de ministros después de celebrada la boda de la princesa, pues si se retrajera más tiempo, daría lugar a interpretaciones que el jefe del partido conservador no puede consentir. El Sr. Silvea necesita demostrar que no ha fracasado, y si no fuera otra vez presidente del Consejo, se retiraría a la vida privada.

Asegúrese que cuando vuelva Silvea será ministro de Hacienda el Sr. Sánchez de Tosa. Esto se da como seguro.

Omito otros probables nombramientos de ministros.

El próximo indulto

Madrid 5, a las 2:50. El próximo indulto que se concederá con motivo de la boda de la princesa de Asturias, será bastante amplio.

Según he oído decir a persona autorizada, el indulto de penas y delitos políticos y de imprenta será total. Creo que será, asimismo, para las penas correccionales menores de un año y para los destierros y arrestos menores.

"Pepita Tudó"

Madrid 5, a las 3:10. En el teatro de la Princesa se ha verificado esta noche el estreno de la nueva obra de Cefelino Palencia, titulada Pepita Tudó. El teatro estaba brillantísimo.

El Sr. Palencia repartió una hoja entre los espectadores, sincerándose de los cargos que le ha hecho el ilustre dramaturgo Enrique Gaspar, al afirmar éste que la trama de la obra era suya. De la hoja despréndese todo lo contrario. Pepita Tudó consta de cinco actos, y como todos están hechos con el único objeto de llegar a un final efectista, resultan muchos actos. Así y todo, la obra resulta curiosa, porque ha sido puesta con gran riqueza de detalles, trajes y decorado.

El argumento despertó gran interés. Esto, no obstante, Cefelino Palencia salió muchas veces al palco escénico.

Maria Tudau y los demás artistas estuvieron bien.

En el Círculo Liberal

Madrid 5, a las 3:25. En el Círculo Liberal se ha reunido esta noche el comité provincial del partido, con objeto de formar la candidatura para las próximas elecciones para diputados provinciales.

El Sr. Aguilera pronunció un discurso expresando cuáles son las aspiraciones del partido liberalista. Se concedió un voto de confianza al Sr. Aguilera para que forme la candidatura y la someta a la aprobación del Sr. Sagasta.

Las colonias inglesas

Madrid 5, a las 3:55. El rey Eduardo de Inglaterra ha dirigido una prolema a las colonias, diciendo que seguirá la misma conducta de su augusta madre, volando por la conservación de las vastas posesiones inglesas.

Los huelguistas de Montecau

Madrid 5, a las 4:20. Dicen de París que los miseros huelguistas de Montecau atacaron a un albañil empleado en las minas por considerarle como espía. El agredido se refugió en casa de un tipógrafo, pero los grupos de albañiles, disparando contra el edificio muchos tiros y pidiendo a voz en grito que saliera el albañil.

Este fué asado a viva fuerza a la calle por un escuadrón de policía, siendo maltratado despiadadamente por los grupos de huelguistas.

La cuestión religiosa en Francia

Según en la Cámara francesa la discusión del proyecto de ley referente a las Congregaciones religiosas. En la última sesión, Mrs. Froussier y Fourniere presentaron una enmienda (que fué aceptada) referente a la capacidad jurídica de las Asociaciones religiosas.

CARNE LIQUIDA

Extracto elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay. Eficacísimo y sin rival contra la Neurastenia. Una cucharada de Carne Líquida en cada comida no fatiga ni molesta el estómago y es el mas eficaz de los reconstituyentes. Un frasco de 150 gramos representa 3 kilos de las mas ricas carnes del Uruguay. Pidanse en todas las farmacias de España. Recházense las imitaciones. Unicos receptores: Lobet y Martorell, Barcelona.

del Doctor VALDÉS GARCIA, de Montevideo 19 por 100 de peptona

ESTOMAGO Su CURACION RADICAL VERDAD se consigue CON LA PRIMERA O SEGUNDA CAJA DEL QUEZARAL DIGESTIVO del Dr. CARCELLER. Recomendado por todas las eminencias médicas en todos los casos de Hipocloridria, Flatulencia estomacal e intestinal, Hipercloridria, Gastralgia, Catarro gástrico, Dilatación del estómago, Agrios, Inflamación de vientre, Agua de boca, Vómitos, etc., etc. Sorprenden sus resultados. El que prueba por una sola vez este prodigioso medicamento, desecha todos los que tenga en tratamiento, por muy en uso que estén, porque su curación comprenderá que es verdaderamente eficaz como con ningún otro estomacal. El enfermo que su estómago no le admita más que leche, podrá comer sin inconveniente alguno, tomando después el QUEZARAL, y digerirá perfectamente. 8 Y 5 PESETAS CAJA. Depósito: En Valencia, Sres. HIJOS DE BLAS CUESTA, y sucesor de D. JOSE ANDRES Y FABIA y en Madrid, Guillermo García, Capellanes, 1, y Preciados, 35, y en las principales farmacias de España.

ORNAMENTOS DE IGLESIA EL ESPÍRITU SANTO MARCA DE FÁBRICA BURILLO Y MONZON Sociedad en Comandita Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10.—VALENCIA. Terciopelos-Tisús en plata y oro fino a realce. Espolones en seda, metal, plata y oro fino del mejor título, garantizado. Damascos. Rasos lisos y brochados. Noblezas y toda clase de tejidos de seda. Gran surtido en Casullas bordadas, en sedas y oro fino, con combinaciones nuevas del mejor gusto. Mantos, Túnicas y Estandartes bordados. Papelería de seda, oro fino y plata. Cálizos, Custodias, Candelabros, Esculturas y todo lo relativo al culto divino. Arte de Ganar Dinero en la Bolsa. Opusculo explicando el mecanismo de la BOLSA de PARIS indicando a toda Persona cuidadora de sus intereses el modo de realizar GRANDES BENEFICIOS. Envío franco. GAILLARD, banquero, 5, Rue Feytaud, París.—Se continúa en español. Caridad. La Imprenta un matrimonio que habita en la calle de la Escuela del Temple, n.º 4, bajo.

VINO RESTAURADOR DEL DOCTOR GOB

Tónico reconstituyente estomacal.—La fama europea que tiene este vino es su mejor recomendación. En los más notables hospitales del Extranjero han podido comprobarse por medio de una larga estadística los efectos positivos de la fórmula que ha dado origen a la composición del vino restaurador del doctor Gob. Así es que cuantos padecen del estómago, las personas anémicas, los neurasténicos, los enfermos por abatimiento físico y por exceso de trabajo mental y cuantos necesitan un poderoso digestivo que ayude además las dispepsias y las gastralgias, los que desaparecen los vómitos, pueden apelar al vino restaurador, seguros de que hallarán primero el alivio y al fin la curación de sus dolencias. La inapetencia, el raquitismo, la escorbútica y el histerismo, desaparecen con el uso de este poderoso remedio en muy poco tiempo. La pureza de los medicamentos varios de que consta la fórmula, unida al buen gusto que le hace agradable al paladar, es la razón de que sea preferido por todo el mundo a otros vinos similares. Es un digestivo completo, puesto que en la composición del vino restaurador entran la pepsina, la pancreatina y la diastasa, elementos necesarios para una digestión perfecta. Es un tónico poderoso, porque se compone de quina superior, de kola y de coca de Bolivia, reputados todos como los tónicos más energéticos. Es un reconstituyente por poseer glicerofosfato de cal. Es un alimento por la peptona que contiene. Basta fijarse en la composición de este preparado para comprender las múltiples aplicaciones que puede tener. Hasta ahora todos los preparados farmacéuticos destinados a combatir los males que quedan expuestos, atendían parcialmente a esas diversas aplicaciones. Tomar al mismo tiempo dos preparados es enojoso, y a las veces perjudicial. A evitarlo tiende el

VINO RESTAURADOR DEL DR. GOB Dosis: Una copita de las de licor antes ó después de cada comida. Los niños la mitad de la dosis. Precio: 4 pesetas botella. Depósitos centrales: F. Gayoso, Arenal, 8, Madrid, é hijos de Blas Cuesta, Valencia.—De venta en todas las farmacias de España y del extranjero.

